

De los pueblos y para los pueblos

Desde Mijar.—Solemnes novenas.

En esta parroquia se están celebrando extraordinarios cultos en honor de la virgen de los Dolores.

Hermosas novenas cantadas por una porción de excelentes músicos que con entusiasmo y ejemplo imponderable, ponen cuanto saben para honrar a la bendita madre del desamparado. Competentes instrumentistas, cantores consumados dan gallardía y expresión a la piedad popular, y hacen esplendoroso el culto católico, deleitando el admirable concierto de las voces que entonan los diversos números musicales, y la ajustada proporción rítmica del derroche de filigranas que arrancan ecos de sentido entusiasmo.

La virgen bendita, desde su solío artístico, con gusto adornado y con esplendor vestido, contempla el palpitar de los corazones anhelantes; las irridadas lágrimas de su rostro pálido no caen al suelo esteril, caen como diamantes bruñidos sobre amapolas de amor... y aquellos clavos que su pecho taladrán, otras tantas torturas son para los pechos tristes de sus hijos que, al pie de su altar, en la compasión de sus tristuras, arrojan pasionarias de sus tristes cariño.

NAVARRO

TRIBUNALES

A continuación detallamos las causas que han de verse en esta Audiencia provincial, durante la próxima semana:

SECCIÓN PRIMERA

DIA 1.º—Causa de Almería, instruida contra María Tamayo Gil, por el delito de injurias.

Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Fernandez Perez.

Causa de idem, instruida contra Manuel Gallur Gimenez, por el delito de hurto.

Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Fernandez Perez.

DIA 2.º—Causa de Gergal, instruida contra José Martínez Tristán, por el delito de hurto.

Abogado, Sr. Granados; Procurador, Sr. Perez Garcia (D. M.)

Causa de idem, instruida contra Juan Nieto Cuevas y consortes, por el delito de hurto.

Abogado, Sr. Granados; Procurador Sr. Villapessa.

SECCIÓN SEGUNDA

En esta sección no hay juicios hasta el día 8 de Abril.

El mercado agrícola de Chicago

El mercado agrícola más importante del mundo es, sin duda, el de Chicago. Se calcula que su comercio es de 7.500.000.000.000 dólares por año.

Para tener una idea de su enorme movimiento, bastarán algunas cifras. En 1882, año de la Exposición, llegaron a Chicago 300.000 wagones de trigo, y entraron en la ciudad 7.719.710 cardos, que se repartieron después por el mundo bajo forma de jamones, grasa y salazonas. Se vendieron 3.715.000 bueyes y 2.145.600 carneros.

Se sabe que en Chicago, mediante los potentes elevadores de granos, se carga un wagon de 20 toneladas en minuto y medio, y una nave de 2.400 toneladas en dos horas. En los mataderos se usan máquinas Stockyard, que permiten a un solo obrero matar 11.000 cerdos por día. En 1896 fueron carnizados 1.050.000 cerdos, 1.080.000 bueyes y 675.000 carneros. En el mismo año entraron en Chicago de libras de carne preparada 1.609.000.000, 177.000.000 libras de manteca y libras de queso 92.200.000.

NOTICIAS MILITARES

Alcanes.—La Comisión liquidadora del regimiento de infantería de San Marcial anuncia que están terminadas y a disposición de los interesados, las liquidaciones de los alcanes pertenecientes a los individuos que sirvieron en el primer batallón de dicho cuerpo.

Dichos alcanes podrán ser reclamados por conducto de la autoridad militar o civil del pueblo donde residan los interesados.

Ajustes.—Terminados los ajustes de ropa del disuelto batallón de San Quintín, Peninsular, número 7, los individuos que a él hayan pertenecido o sus herederos, pueden solicitar sus alcanes por conducto del

primer jefe del batallón de cazadores de Ciudad Rodrigo, a que está afecta la expresada comisión en Alcalá de Henares.

En Variedades

"El Loco Dios,"

Anoche se estrenó en nuestro teatro-circo de Variedades esta hermosa producción en cuatro actos y en prosa, original de nuestro eminente dramaturgo D. Jesús Echegaray, por la notable compañía que dirige el señor Cepillo, que cuenta por éxitos el número de representaciones.

Muy encontradas han sido las opiniones de nuestros críticos al intentar dar un juicio exacto de esta obra: así es que nos abstenemos de exponer el que pudieramos haber adquirido con una sola representación, nosotros que no pretendemos emular a Valera ni a Clarín, ni a nadie que se les parezca, contentándonos con aconsejar a nuestros lectores que asistan esta noche al coliseo de Variedades, porque seguramente saldrán satisfechos de la obra y de su ejecución.

Es realmente el drama a que nos referimos, exótico en nuestra escena, y por tanto, se hace imposible ponerlo en parangón con ningún otro para apreciar de este modo sus indudables bellezas.

Tiene escenas maravillosamente hilvanadas; monstruosidades de pensamiento admirables y situaciones llenas de un idealismo tal que solamente a la prodigiosa imaginación del incomparable dramaturgo, pueden ofrecerse con entera claridad.

En cuanto a la obra, en conjunto solo puedo decir a los que tengan el mal gusto de leer estas líneas, que no pienso faltar ninguna de las veces que la representen y que la mayoría del público debió salir altamente satisfecho de ella, por que al final de cada acto, y sobre todo del último, hizo salir a escena a los actores, en medio de las mayores muestras de entusiasmo, por gran número de veces.

La interpretación muy bien; la señorita Santoncha en el papel de Fuensanta dió nuevas muestras de lo que vale como actriz dramática, representando a maravilla las luchas que sostiene por su pasión por aquel hombre extraordinario.

El Sr. Cachet, estuvo incomparable en su locura; su figura se acrecentaba al dar a su voz inflexiones proféticas, encarnando la hermosa concepción de *Gabriel de Medina*.

La Sra. García muy acertada en el papel de *Andrea* y la Srta. Vinyals, bien en el papel de *Angeles*.

Don Leandro (Sr. Pellicer), *don Esteban* (Sr. Nieva), *Moisés* (Sr. Soler) y *Baltasar* (Sr. Salgado), también interpretaron fielmente sus papeles.

Los demás artistas cumplieron su cometido.

Una advertencia quisieramos hacer a la empresa, en lo que respecta a la mayor ilusión que puede producirse en algunas escenas.

Es ello, que a nuestro parecer, en los momentos en que la luna debe penetrar por las vidrieras de la galería del palacio de Fuensanta, para que el público advierta la presencia del referido astro, convendría que la luz del patio se amortiguase bastante.

Esta noche se pondrá en escena por segunda vez *El Loco Dios*; esperamos que el público acudirá como anoche.

Información local

Hallazgo de un cadáver

Comunican de Berja que el Juez de Instrucción de aquel partido ha comenzado a instruir sumario sobre el hallazgo del cadáver de Nicolás Sanchez Gonzalez, en término de Adra.

Libramientos

Ayer se recibieron en la Delegación de Hacienda 36 libramientos.

Feliz viaje

Con el objeto de pasar la Semana Santa en Ubeda (Jaen), al lado de su distinguida familia, mañana marchará a dicha ciudad, en unión de su señora, nuestro estimado amigo el rico propietario de ésta, D. José Sanchez Entrena.

Pensión

Por Real orden le ha sido concedida la pensión anual de 1.725 pesetas, que percibirá por esta Tesorería de Hacienda, a Doña Nicolasa Cortines Castillo, viuda del Coronel, don Ricardo de la Rada y Martí.

Aclaración

Con el fin de evitar interpretaciones que estaban muy lejos de nuestro ánimo, consignamos para satis-

facción de cuantos innecesariamente pudieran darse por aludidos, que, con las palabras que copiamos a continuación, tomadas del artículo publicado en nuestra edición de ayer con el título *De re periodística*, pero teniendo en cuenta que dada la índole de la publicación a que nos referimos, no se pueden pedir ciertas cosas no tuvimos jamás intención de molestar a los partidarios de una idea, respetable para nosotros como cualquiera otra, aunque si quisimos que el periódico aludido, tuviese noticia exacta del concepto que nos merece.

La Comisión mixta

Como tenemos anunciado para mañana 1.º de Abril, está señalado el juicio de exacciones, ante la Comisión mixta, correspondientes a los siguientes pueblos:

Bañadux, Enix, Felix, Gádor y Ríoja.

Delegados

Asegúrese que el Gobierno ha recomendado a los gobernadores, que apelen en las próximas elecciones al procedimiento de enviar delegados a los pueblos.

Buen local

Se alquila la parte del bajo del H. Tortosa comprendida entre las dos puertas de entrada de dicho edificio, con cuatro huecos a la calle de Castellar (antes Glorieta) y dos al Paseo del Príncipe. Con objeto de que las reformas que se han de hacer en dicho local estén en armonía con la clase de establecimiento a que se haya de dedicar, se admiten por proposiciones. Plaza de Santo Domingo 1.

Juez con licencia

Ha comenzado a hacer uso de la licencia que le fué concedida, el digno Juez de Instrucción de este partido, D. Francisco Deigado Iribarren.

Recurso

La Audiencia Territorial de Granada ha remitido a la Superioridad el recurso de casación preparado por infracción de ley en autos del Juzgado de primera instancia de Huerca-Overa, seguidos entre Doña Juana Egea Parra con D. Agustín Egea Egea y otros, sobre administración de bienes.

Retiro

En concepto de retiro le ha sido asignado al Guardia civil de esta Comandancia Francisco Egea Martinez, el haber mensual de 22'50 pesetas.

Ferrocarril

Se halla muy adelantado el proyecto de la línea férrea de Berja a Almería.

El Ingeniero S. Cervantes, a la vez que ultima los estudios, realiza las expropiaciones que con gran patriotismo acogen, sin oponer dificultades, los propietarios de los terrenos.

Lotaría

El día 10 del próximo mes, se celebrará en Madrid, un sorteo extraordinario que constará de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno divididos en décimas a 25 pesetas, distribuye: dos 2.100.000 pesetas en 600 premios.

Comisión científica

Esta tarde en el tren correo, llegarán a nuestra Capital los Naturalistas que en unión de nuestro particular amigo Sr. B. Cerra, han de efectuar una excursión científica por el Sur de esta provincia.

De ella forma parte el sabio entomólogo é ilustrado catedrático del Museo de Ciencias Naturales, don Ignacio Bolívar, al que en unión de sus compañeros saludamos.

Fuñe en el Puerto

Esta mañana entre once y doce se suscitó una cuestión en la Chanca del puerto, entre cinco individuos, resultando uno de ellos, llamado Tomás Castro Zapata, con una herida en la cara y otra en la mano.

Según declaración del herido, la reyerta fué motivada por ciertas diferencias surgidas entre ellos, hallándose tomando unas copas.

Una pareja de carabineros los condujeron al Juzgado, ordenando el Juez de Instrucción suplente, señor García Peinado, que el herido fuera llevado al Hospital y los otros individuos ingresaran en la cárcel.

Estadística viti-vinicola

Según la estadística formada por la Junta agronómica de la producción vitícola española, en el año pasado, la uva recolectada ascendió a 73.800.000 quintales métricos, de los cuales se destinaron a la vinificación 25 millones y medio próximamente. La producción de mosto se elevó a 22 mi-

liones y medio de hectólitros, y la superficie del viñedo es de 1.400.000 hectáreas. Las cinco provincias en que más uva se recolectó fueron por este orden: Valencia, Alicante, Logroño, Tarragona y Zaragoza; y las que más mosto produjeron, las tres primeras citadas y Barcelona y Tarragona.

Circular

La Cámara de Comercio de Palma de Mallorca, ha dirigido una circular a la de esta capital, encareciéndole la necesidad de que, por todos los medios de que pueda disponer, y principalmente valiéndose de los representantes en Cortes, influyan con el Gobierno y el Banco de España, a fin de poder obtener en lo posible la fijeza de los cambios con el Extranjero.

Sección telegráfica

Política

Comentarios sobre un viaje
Madrid 30-23'25

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios la presencia de la escuadra italiana en el puerto de Tolón.

Caracterizados diplomáticos creen en la posibilidad de una alianza franco-italiana.

Rumores que se confirman
Madrid 30-23'45

Un elevado personaje que ocupa puesto preeminente en el cuerpo diplomático, hablando de la visita de la escuadra italiana al puerto de Tolón, decía anoche, que si los gobiernos de Francia é Italia no han pactado una alianza política, es seguro que se ha convenido la comercial, con lo cual los vinos españoles se perjudicarán muchísimo.

La ocupación de Trípoli

Madrid 30-24

En los círculos políticos da-se toda la importancia que en realidad tiene la inteligencia de Francia é Italia en la política de Africa.

A última hora se asegura que las expresadas naciones han convenido la ocupación militar de Trípoli.

Con este motivo dirígense duras censuras a los gobiernos españoles por la política de aislamiento que vienen siguiendo, causa de todas las pasadas desdichas.

Noticias generales

Colisión entre contrabandistas y carabineros.

Madrid 31-8

Telegrafian de Ronda que en el Monte alcornacal ha habido un encuentro entre carabineros y contrabandistas, originándose una refriega y cruzándose bastante número de disparos.

Resultados de la refriega

Madrid 31-8'10

A consecuencia de la colisión habida entre los contrabandistas y carabineros a que me refiero en mi anterior telegrama, han resultado un muerto y varios heridos, por los numerosos disparos que se hicieron.

ELECTRA en Santiago.—Circular del arzobispo.

Madrid 31-8'15

El Cardenal Arzobispo compostelano, ha publicado una circular en el Boletín Eclesiástico de aquella metrópoli, exhortando a sus diocesanos a que no asistan a las representaciones del drama «Electra.»

Anatemas contra la prensa

Madrid 31-8'25

En la circular publicada por el Arzobispo de Santiago se dirigen durísimas censuras a la prensa liberal por el entusiasmo con que ha acogido el célebre drama de Perez Galdós,

Medidas preventivas

Madrid 31-8'40

Con el fin de prevenir desagradables sucesos que pudieran tener lugar con motivo de la exaltación producida en el público por las representaciones de «Electra», en Santiago, se ha dispuesto por las autoridades que la fuerza armada guarde los edificios y establecimientos de las órdenes religiosas de aquella ciudad.

La comisión de la Económica

Visita a la reina

Madrid 30-22'15

Mañana serán recibidos en el Palacio los señores que componen la comisión de esa Sección Económica.

La Reina ha señalado las 13'30 para la audiencia, en la cual le será entregado un libro que contiene las memorias premiadas en el Certamen Naval, verificado en Agosto último.

Obsequios a los comisionados

Madrid 30-22'25

El almirante Carvera invitó ayer a almorzar a los comisionados almerienses, para significarles la gratitud de los marinos por la campaña regatadera que han emprendido.

Al terminarse el almuerzo, pronunciaron entusiastas bromas en honor de Almería y de la Marina de combate, haciendo votos por el engrandecimiento de la Patria.

Al almuerzo asistió el exministro Sr. Auñón.

En el Ministerio de Marina

Madrid 30-22'35

Ayer celebró una detenida conferencia con el ayudante del Sr. Duque de Veraguas, Presidente de esa Económica, el presbítero D. Ramon Sanchez.

Los conferenciados se ocuparon de los medios más adecuados para que el proyecto Congreso Naval resulte con esplendor que corresponde a la idea que se persigue.

Después fué presentado al Sr. Sanchez al alto personal del ministerio, cambiándose afectuosísimas palabras.

Visita a Romero Robledo

Madrid 30-22'45

El próximo lunes conferenciaron con el Sr. Romero Robledo los comisionados almerienses.

Abrígame la esperanza del batallador exministro al luz no negará su valiosa cooperación a la elevada idea que se persigue.

El libro para la reina

Madrid 30-22'55

He tenido el gusto de ver el libro que los representantes de esa Sociedad Económica entregarán mañana a la Reina.

Es un tomo lujosamente encuadernado en piel de color granate. En una de las tapas se ha colocado la cubierta real, primorosamente cincelada sobre una placa de oro.

El libro lleva la siguiente dedicatoria:

Certamen Naval de Almería.—La Real Sociedad Económica de Amigos del País, a S. M. la Reina.

Otro ejemplar

Madrid 30-23'05

La Económica Almeriense dedica otro ejemplar al Rey Alfonso XIII, encuadernado en seda, color morado y cantos ras de oro.

Mayólicas modernistas

LA ORIENTAL

24, Príncipe, 24.

Almería.—Tip. de El Resaca